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太 仓 市 人 民 政 府

常 务 会 议 纪 要

第 1 号

太仓市人民政府办公室 2023年 1月 4日

2022年 12月 27日上午，胡卫江市长主持召开市政府第 18

次常务会议，主要是审议《太仓市国土空间总体规划（2021-2035）》

《太仓市义务教育阶段新市民子女积分入学实施细则（试行）》

《全市农贸市场改造提升三年行动方案》《太仓市社会保障卡居

民服务“一卡通”应用实施方案》《太仓市城乡居民基本养老保险

实施细则》《太仓市住宅区物业管理工作实施意见》《关于高质

量发展新型农村集体经济 促进农民共同富裕的实施意见》《政

府工作报告》，听取关于成立农贸市场综合管理委员会、2022

年度全市禁毒工作的情况汇报，听取《关于太仓市 2022年预算

执行情况与 2023年预算草案的报告》，书面审议《关于太仓市

2022年国民经济和社会发展计划执行情况与 2023年国民经济和

社会发展计划草案的报告》，纪要如下：
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一、审议《太仓市国土空间总体规划（2021-2035）》

会议听取并审议了市资源规划局关于《太仓市国土空间总体

规划（2021-2035）》起草情况的汇报。会议原则同意该《规划》，

会后由市资源规划局根据会议讨论意见修改完善，以市政府名义

印发。

会议强调，（一）要根据党中央、国务院和省委、省政府决

策部署，高起点布局，高水平规划，坚持以空间规划为基础、用

途管制为手段，保护优质耕地和生态空间，促进城镇空间内涵式

发展。（二）要用系统思维和长远眼光科学确定城市定位、功能

目标和城市空间布局，用好“三区三线”划定成果，切实抓好耕地

保护，坚持生态思维，严格遵循规划的刚性原则，正确处理生态

安全、粮食安全和经济发展的关系。（三）要坚持以人为本，将

城市安全、宜居宜业等暖心指数放在突出位置，借鉴国内外先进

城市，高水平构建城市生活圈，有效补齐民生短板，加快农民城

市化进程，让城乡居民共享高质量发展成果。

二、审议《太仓市义务教育阶段新市民子女积分入学实施细

则（试行）》

会议听取并审议了市教育局关于《太仓市义务教育阶段新市

民子女积分入学实施细则（试行）》起草情况的汇报。会议原则

同意该《细则》，会后由市教育局根据会议讨论意见修改完善，

以太仓市流动人口积分管理工作领导小组办公室名义印发。

会议强调，（一）市教育局、新市民服务中心要做好政策落

地前期准备，会同各板块摸清学位需求底数，确定学位调剂方案，
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做好各类问题应对预案；在实施过程中，要加强统筹协调，严谨

规范操作，确保新市民积分入学工作平稳有序推进。（二）市教

育局和新市民服务中心要按照《细则》的各时间节点，通过网站、

微信公众号、报纸等多种渠道做好相关信息公示，让新市民能从

多种途径了解积分入学相关信息，确保积分申请“全透明”。（三）

要加强窗口工作人员业务培训，确保工作人员熟悉新市民积分入

学最新业务政策，做到一次性告知，更高效地服务新市民，提升

积分入学满意度。

三、审议《全市农贸市场改造提升三年行动方案》

会议听取并审议了市市场监管局关于《全市农贸市场改造提

升三年行动方案》起草情况的汇报。会议原则同意该《方案》，

会后由市市场监管局根据会议讨论意见修改完善，以市政府办公

室名义印发。

会议强调，（一）农贸市场改造提升是落实文明典范城市创

建的重要举措，也是惠及千家万户的最直接、最迫切的一项民生

实事，应充分认识这项工作的重要性和必要性。（二）各地各部

门要对可能出现的困难提前备好应对预案和保障措施，进一步明

确责任分工，协同配合推进，不折不扣完成改造提升各项工作。

（三）要全面落实好安全生产各项要求，加强对承建施工单位管

理，确保生产经营安全、建筑施工安全。要加强常态长效管理，

以农贸市场的整洁便利换群众的舒心满意。

四、听取关于成立农贸市场综合管理委员会的工作情况汇报

会议听取并讨论了市市场监管局关于成立农贸市场综合管
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理委员会工作情况的汇报。会议原则同意该汇报，会后由市市场

监管局根据会议讨论意见对农贸市场综合管理委员会成立文件

作进一步修改完善，以市政府办公室名义发文。

会议强调，（一）要充分发挥农贸市场综合管理委员会统领

作用，委员会各成员单位要按照职责分工、协同配合、高效履职，

全力促进农贸市场管理水平不断提升。（二）要合理优化农贸市

场布局，重点加强生活服务设施、卫生保洁等配套基础设施的建

设。完善农贸市场区域划分，引入食品检测等智慧设施设备，严

格执行卫生、防疫、食品追溯等标准，让商户经营安心，群众购

物放心。（三）要健全农贸市场长效管理机制，集中攻坚农贸市

场内外部环境卫生整治，从根本上解决脏乱差、占道经营等问题，

保持市场秩序。

五、审议《太仓市社会保障卡居民服务“一卡通”应用实施方案》

会议听取并审议了市人社局关于《太仓市社会保障卡居民服

务“一卡通”应用实施方案》起草情况的汇报。会议指出，推行太

仓市社会保障卡居民服务“一卡通”是我市贯彻落实数字政府建

设的具体体现，是落实“放管服”和“最多跑一次”改革的实际举措，

也是一项便民利民、务实惠民的民生工程。

会议原则同意该《实施方案》，会后由市人社局根据会议讨

论意见修改完善，以市政府办公室名义印发并抓紧推进。

会议强调，（一）各部门要凝聚合力，按照工作分工和任务

计划，推动和建立居民服务“一卡通”管理服务模式。（二）按照

苏州工作部署，在 2023年年底前要基本建立应用工作机制，实
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现社会保障卡在长三角居民服务领域“一卡多用、跨省通用”。要

按照“整合资源、一卡通用”的原则，创新我市以社保卡为载体的

居民服务“一卡通”公共服务和管理应用。（三）要以方便群众办

事生活作为工作的出发点、落脚点，提升惠民、利民、便民实效，

按照集约共建的原则，有序整合部门和行业资源，避免重复建设，

逐步打造共建共治共享的社会治理新格局。

六、审议《太仓市城乡居民基本养老保险实施细则》

会议听取并审议了市人社局关于《太仓市城乡居民基本养老

保险实施细则》起草情况的汇报。会议原则同意该《实施细则》，

会后由市人社局根据会议讨论意见修改完善，以市政府名义印发。

会议强调，（一）深入做好城乡居民养老保险工作，是统筹

城乡发展、保障群众利益、维护社会和谐的重大举措。各地各部

门要高度重视，共同做好我市新时期的城乡居民养老保险工作。

（二）各部门要加强统筹协调，严格按照养老保险省级统筹要求

和苏州的工作部署完成政策调整，确保落实到位。要加大政策宣

传力度，强化业务培训，提高服务能力，切实做到“宣传到位、

政策到位、经办到位、服务到位、参保到位、补贴到位”。

七、审议《太仓市住宅区物业管理工作实施意见》

会议听取并审议了市城管局关于《太仓市住宅区物业管理工

作实施意见》起草情况的汇报。会议原则同意该《实施意见》，

会后由市城管根据会议讨论意见作进一步细化完善，按程序以市

政府规范性文件形式印发实施。

会议强调，（一）物业管理服务是市民安居乐业的重要民生，
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各地各部门应充分认识加强物业管理工作的重要意义，把加强物

业管理工作作为营造发展环境、维护社会和谐稳定的重要工作来

抓。（二）要扎实推行物业管理企业信用、服务管理考评，并制

定“红黑榜”。对条件较差、情况复杂且未达到成立业委会条件的

老旧小区、安置小区，要结合实际情况引导居民主动参与到小区

事务中来，组织小区设立业主委员会或落实物业服务企业进驻。

（三）探索引入第三方评估和评价机制，保障物业服务质价相符。

用好物业管理联席会议机制，重点协调解决物业管理难点热点问

题。加强对住宅小区内物业管理活动的信息化监管，运用苏州市

智慧物业管理服务平台，确保项目信息的公开透明。

八、听取 2022年度全市禁毒工作情况汇报

会议听取并讨论了市公安局关于 2022年度全市禁毒工作情

况的汇报。会议原则同意我市禁毒工作下一步计划安排。

会议强调，（一）要充分认识做好新时代禁毒工作的重要性

和紧迫性，坚决落实习近平总书记关于禁毒工作的重要指示精神，

进一步强化责任担当。（二）要以改革思维、创新理念、务实举

措，加强吸毒人员服务管理，加大易制毒化学品管控力度，着力

化解涉毒风险，全力整治突出问题，巩固提升全市毒品问题治理

能力和水平。（三）市禁毒委成员单位要各司其职、主动作为，

公安机关要发挥主力军作用，同时要广泛动员社会力量，深入开

展全民禁毒宣传教育，始终保持对毒品违法犯罪的严打高压态势，

形成齐抓共管、协同共治的良好局面。
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九、审议《关于高质量发展新型农村集体经济 促进农民共

同富裕的实施意见》

会议听取并审议了市农业农村局关于《关于高质量发展新型

农村集体经济 促进农民共同富裕的实施意见》起草情况的汇报。

会议原则同意该《实施意见》，会后由市农业农村局根据会议讨

论意见修改完善，以市政府办公室名义印发。

会议强调，（一）发展壮大村级集体经济是强农业、美农村、

富农民的重要举措，既是一项经济工作也是一项民生工作。各地

各部门要立足新发展阶段，贯彻新发展理念，实现农村集体经济

和产城融合之间的互促均衡发展。（二）各板块要切实担负起发

展村级集体经济的主体责任，认真研究谋划，注重统筹联合，强

化责任落实。要配强村领导班子及人才队伍，健全考核奖励和监

督机制，推动本区域内村级集体经济均衡发展、持续发展。（三）

相关部门要针对制约集体经济发展的各方面因素，研究完善政策

体系，在破解难题过程中体现责任担当，增强工作合力，共同助

推我市新型农村集体经济高质量发展。

十、听取《关于太仓市 2022年预算执行情况与 2023年预算

草案的报告》

会议听取并讨论了市财政局《关于太仓市 2022年预算执行

情况与 2023年预算草案的报告》。会议原则该报告，会后由市

财政局根据会议讨论意见修改完善，按程序提交市委常委会审议。

会议强调，（一）各地各部门要认清当前形势，落实“过紧

日子”要求，坚决贯彻厉行节约各项措施，压减非刚性、非急需
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支出，严控支出预算总量。（二）要严格遵循市场规律，财政原

则上不安排能市场化运行的项目，政府投资项目原则以专项债为

主，确保把钱花在刀刃上、用在紧要处，切实提升资金使用效益。

（三）财政部门要兜牢“三保”底线，将政府债务还本付息支出放

在优先位置，在财力保障、预算安排、预算执行中不留硬缺口，

同时强化政府性债务管理，防范化解政府债务风险。

十一、听取《政府工作报告》起草情况汇报

会议听取并讨论了市政府办公室关于《政府工作报告》起草

情况的汇报。会议指出，起草好《政府工作报告》，向市人代会

汇报好工作，是政府的重要政治任务。今年的《报告》，除了总

结今年工作和部署明年工作以外，还以党的二十大精神为指引谋

划政府工作的总体思路，是一份符合我市实际、具有指导意义的

报告。

会议原则同意该汇报，会后由市政府办公室根据会议讨论意

见对《报告》作进一步修改完善，按程序提交市委常委会审议。

会议强调，报告起草组要进一步领会好、衔接好上级各类会

议精神，严格把关数据统计等环节，规范完善相关名词解释和民

生实事项目等附件。在市“两会”期间，要做好人大代表和政协委

员对《政府工作报告》的点评及对 2023年政府工作意见建议的

记录工作，认真梳理汇总，为持续优化政府工作提供参考。

十二、书面审议《关于太仓市 2022年国民经济和社会发展

计划执行情况与 2023年国民经济和社会发展计划草案的报告》

会议书面审议了《关于太仓市 2022年国民经济和社会发展
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计划执行情况与 2023年国民经济和社会发展计划草案的报告》。

会议原则该报告，会后由市发改委根据会议讨论意见修改完善，

按程序提交市委常委会审议。

会议指出，2022年是极具考验、极不平凡的一年，面对复

杂严峻的发展环境和交织叠加的风险挑战，全市上下团结奋斗、

拼搏进取，尽最大努力去完成年初确定的各项目标任务，顶住了

疫情冲击影响和经济下行压力，成绩来之不易。

会议强调，2023年是全面贯彻落实党的二十大精神的开局

之年，也是实施“十四五”规划承上启下的关键之年。随着疫情防

控政策调整优化，新形势和新挑战之中蕴含着新机遇，越是在这

种关键时期，越应增强担当作为的“精气神”，要坚持稳中求进工

作总基调，围绕 2023年计划草案，锚定更高目标，充分把握战

略机遇，推动经济运行整体好转，实现质的有效提升和量的合理

增长，在新征程上全面推进中国式现代化太仓新实践。

出席：吴敬宇、郑丙华、王莉萍、倪嘉臻、张展、傅玖、盛

海峰。

列席：市政协张培明，市政府办王晨清、倪明德、赵隽春、

丁曜、张贤峰、施英杰、孙方金、华浩春，市纪委监委吕品，市

委组织部何晓玲，市发改委倪香萍，市教育局李广耀，市科技局

郁颖珠，市工信局郁晓蓉，市公安局包顶益，市民政局王娴敏，

市司法局张翼，市财政局周淑亚，市人社局严枫，市资源规划局

李焱，市住建局陆江，市城管局朱渊，市交运局倪永良，市水务
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局毛华乾，市农业农村局宣峰，市商务局刘利民，市文体广旅局

严浩，市卫健委周纯，太仓生态环境局沈玉其，市退役军人局蒋

建东，市应急管理局徐向明，市审计局陈伟峰，市行政审批局蔡

健，市市场监管局方海清，市统计局周静，市医保局杨琴洁，市

信访局毛晓波，市综指中心朱俊，市国资运服中心陆瑾，市供销

总社浦永明，城发集团刘晓军，市税务局郑珂，港区严国强，高

新区白斌，科教新城龚宣东，城厢镇顾强，沙溪镇王永伟，浏河

镇李益，浮桥镇高峰，璜泾镇姚巍峰，双凤镇陈凯，娄东街道邵旻。

市委宣传部、消防救援大队代表。

太仓市人民政府办公室 整理

2022年 12月 30日

（此件公开发布）

主送：各镇人民政府，太仓港经济技术开发区、太仓高新区、旅游度假区

管委会，科教新城管委会，娄东街道、陆渡街道办事处，市各委办

局，各直属单位，健雄学院。

抄送：市委各部委办局，市人大常委会办公室，市政协办公室，市监委、

市法院、检察院，市人武部，市各人民团体。


